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4 أسئلة برلمانية الفضالة يوجه للفارس 
حول »الاتصالات والمعلومات« 

ريا�ض عواد

 وجه النائب يوسف الفضالة 4 أسئلة 
إلى وزيرة الأشغال العامة وزيرة الدولة 
لشؤون البلدية د.رن��ا الفارس، عن آلية 
ال��س��م��اح ل��ش��رك��ات الات��ص��الات المحلية 
لاستخدام شبكة )5G(، وعدد العقود مع 
الجهات التي تعاقدت مع الهيئة لتنفيذ 

مهامها.
ونص السؤال الأول على ما يلي:

بالإشارة إلى القانون رقم )37( لسنة 
2014 بإنشاء هيئة تنظيم الاتصالات 
وتقنية المعلومات وتعديلاته وعلى قرار 
مجلس الوزراء رقم )993( لسنة 2015 
ب��إص��دار اللائحة التنفيذية للقانون، 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - الإج��راءات التي قامت بها الهيئة 
ن��ح��و الان��ض��م��ام ل��لات��ف��اق��ي��ات ال��دول��ي��ة 
والإقليمية والمتعلقة بقطاعي الاتصالات 

وتقنية المعلومات.
2 - صورة ضوئية من قرار منح صفة 

الضبطية القضائية لموظفي الهيئة.
ونص السؤال الثاني على ما يلي:

لم��ا كانت الهيئة العامة للاتصالات 

وتقنية المعلومات تنظم خدمات شبكات 
جميع الات��ص��الات بدولة الكويت وفقا 
للسياسة العامة لضمان تطور ونشر تلك 
الخدمات وتقديمها للمستخدمين بكفاءة 
مناسبة بما يحقق الأداء الأمثل لقطاع 
الاتصالات، لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
1 - آلية السماح لشركات الاتصالات 

.)5G( المحلية نحو استخدام شبكة
2 - أسس تحديد أسعارها ومراقبة 

تطبيقها ومستوى كفاءتها.
ونص السؤال الثالث على ما يلي:

إيماء للقانون رقم )37( لسنة 2014 
بإنشاء هيئة تنظيم الاتصالات وتقنية 
المعلومات وتعديلاته وعلى قرار مجلس 
الوزراء رقم )993( لسنة 2015 بإصدار 
اللائحة التنفيذية للقانون، يرجى إفادتي 

وتزويدي بالآتي:
1 - كشف بعدد العقود مع الهيئات 
أو الج��ه��ات أو مؤسسات أو الشركات 
المتخصصة العلمية أو الفنية أو القانونية 

التي تعاقدت مع الهيئة لتنفيذ مهامها.
-2 التقرير السنوي لأنشطة الهيئة 

وإنج��ازات��ه��ا وب��ي��ان الخ��ط��ط المستقلة 
للهيئة عن العام 2019-2018.

3 - اقتراحات المشروعات بقوانين 
التي أعدها مجلس إدارة الهيئة لمواكبة 
التطور السريع في قطاعي الاتصالات 

وتقنية المعلومات.
4 - ه��ل تم ال��ت��ن��س��ي��ق م��ع هيئات 
الاتصالات وتقنية المعلومات بمنظومة 
مجلس التعاون ل��دول الخليج العربية 
بما يخص تحقيق الأداء الأمثل لقطاع 
الات��ص��الات على المستوى الوطني؟ إذا 
كانت الإجابة الإيجاب، فيرجى تزويدي 
بجميع الإج��راءات التي قامت بها الهيئة 

بهذا الصدد.
ونص السؤال الرابع على ما يلي:

بالإشارة إلى القانون رقم )37( لسنة 
2014 بإنشاء هيئة تنظيم الاتصالات 
وتقنية المعلومات وتعديلاته وعلى قرار 
مجلس الوزراء رقم )993( لسنة 2015 
ب��إص��دار اللائحة التنفيذية للقانون، 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - كافة ق���رارات التعيين والندب 
والنقل والإع���ارة من وإل��ى الهيئة حتى 

تاريخ ورود هذا السؤال.
2 - لائحة ش��ؤون التوظف بالهيئة 
والم��ن��ظ��م��ة ل��ق��واع��د ت��ع��ي��ين الم��وظ��ف��ين 
وترقيتهم ونظم مرتباتهم ومكافآتهم 

والمزايا العينية والمالية.

يوسف الفضالة

العارضي يسأل الفارس ومعرفي عن
»تطوير الطرق« و »طلبات الإسكان«

وجه النائب مساعد العارضي سؤالين برلمانيين إلى 
وزيرة الأشغال ووزير الدولة لشؤون الإسكان.وفيما 

يلي نص السؤالين:
سؤال إلى وزير الدولة لشؤون الإسكان وزير الدولة 

لشؤون الخدمات د. عبدالله معرفي.
طلب النائب إفادته وتزويده بالآتي:

1 - كشف بعدد الطلبات الإسكانية القائمة قيد 
الانتظار حتى تاريخ ورود هذا السؤال مع توضيح 

تاريخ هذه الطلبات.
2 - ما سبب إيقاف طلبات التخصيص في مدينة 
جنوب صباح الأحمد السكنية؟ وم��ا الموعد المحدد 

لإعادة استقبال الطلبات مرة أخرى؟

3 - ما الموعد المحدد لتسلم المؤسسة العامة للرعاية 
السكنية الأراض��ي المخصصة في مدينة جنوب سعد 
العبدالله؟ وم��ا خطة المؤسسة لاستقبال طلبات 

تخصيص المواطنين بها؟
كما وجه سؤالا إلى وزيرة الأشغال العامة وزيرة 

الدولة لشؤون البلدية د. رنا الفارس
طلب النائب إفادته وتزويده بالآتي:

1 - خطة وزارة الأشغال العامة للبدء والانتهاء من 
أعمال صيانة الطرق في جميع المحافظات الست مع 

البرنامج الزمني للأعمال لكل محافظة.
2 - أس��ب��اب تأخير أع��م��ال صيانة ال��ط��رق في 
محافظتي الفروانية والجهراء تحديدا، وما البرنامج 

الزمني لبدء وانتهاء أعمال الصيانة في جميع مناطق 
المحافظتين؟

3 - خطة ال���وزارة ف��ي استكمال أع��م��ال الإنشاء 
والتطوير المتوقفة في مشروع الجسر الذي يربط بين 
منطقة صباح الناصر مع الدائريين السادس والسابع، 

مع البرنامج الزمني لبداية الأعمال وانتهائها.
4 - أسباب تأخر ال��وزارة في صيانة طريق كبد، 
وهل توجد اتفاقية استشارية لتطوير هذا الطريق؟ 
إذا كانت الإجابة الإيجاب، فما أسباب تأخير أعمال 

التطوير؟
5 - ما أسباب تجمع المياه أثناء هطول الأمطار في 
منطقة صباح الناصر قطعة )3( شارع )14( و )15( 

وقطعة )1( شارع )27(؟ مع إفادتي بجميع الإجراءات 
المتخذة لحل هذه المشكلة منذ عام 2018 حتى تاريخ 

ورود هذا السؤال

مساعد العارضي 

الجمهور يسأل معرفي عن عوائق 
استكمال تنفيذ مشروع سعد العبدالله 

وجه النائب فايز الجمهور س��ؤالاً إلى وزير 
الدولة لشؤون الإسكان وزي��ر الدولة لشؤون 
الخ��دم��ات د. عبد ال��ل��ه معرفي ب��ش��أن عوائق 
وص��ع��وب��ات اس��ت��ك��م��ال تنفيذ م��ش��روع سعد 

العبدالله الإسكاني.ونص السؤال على ما يلي:
تعد المشاريع الإسكانية حجر ال��زاوي��ة في 
ع��لاج مشكلات القضية الإسكانية وتحقيق 
ط��م��وح��ات الم��واط��ن��ين مستحقي ال��رع��اي��ة في 
حصولهم على ال��وح��دات السكنية في أق��ل مدة 
انتظار، الأم��ر ال��ذي يسهم إيجابا في تقليص 
المستحقين المدرجة طلباتهم على قوائم الانتظار 

في المؤسسة العامة للرعاية السكنية.
ولم��ا ك��ان م��ش��روع ج��ن��وب سعد العبدالله 
الإسكاني يحقق ما يجاوز )30.000( قسيمة إلا 
أنه ما زال يواجه العديد من العوائق والصعوبات 
التي تعطل وتؤخر إنجازه، إضافة إلى ما يواجه 
المشاريع الإسكانية الكبرى التي تقوم عليها 
المؤسسة من تأخير بسبب مشكلات التنفيذ ولم 
تُزل هذه العوائق أو تُوجد الحلول لها، لذا يرجى 
إفادتي وتزويدي بالآتي مع إرفاق المستندات ذات 

الصلة:
1 - ما العوائق والصعوبات التي ما زالت 
تواجه استكمال تنفيذ مشروع سعد العبدالله 
الإسكاني؟ وما نتائج الاجتماعات التي تمت مع 

اللجان والجهات ذات الصلة لحلها؟

2 - م��ا الم��ش��اري��ع الإسكانية ال��ت��ي م��ا زال 
تنفيذها ي��واج��ه ع��وائ��ق أو مشكلات تتطلب 
ال��دراس��ة واتخاذ الحلول؟ مع بيان ما يواجه 
هذه المشاريع من صعوبات وموقف المؤسسة 

في شأنها
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الحمد : مجلس الأمة ليس 
مختطفاً وعلى النواب 
أن يتحرروا من القوى 

السياسية الخارجية

احمد الحمد

أك��د النائب أحمد الحمد على أن الصحيفة 
المسيئة لسمو الأمير ليست إماراتية كما قيل 
لي،فكل التقدير والاح��ت��رام لأشقائنا في دولة 
الإمارات الحبيبة، وأكرر للجميع ان سمو الأمير 

خط أحمر لا نسمح بأن يتجاوزه كائن من كان
من جهة أخرى قال  الحمد: لا أرى مبرر للشد 
والجذب على انتخاب رئيس مجلس الامة فهذه 

هي الديمقراطية وعلينا القبول بنتائجها
وعن الصوت الواحد قال الحمد: نظام الصوت 
ال��واح��د أدى إل��ى التخندق وف��ي المقابل ساعد 

الأقليات للوصول لمجلس الأمة
واض��اف الحمد: مجلس الأم��ة ليس مختطفاً 
وعلى النواب أن يتحرروا من القوى السياسية 

الخارجية

الشاهين : لن نسمح 
للحكومة بإتباع سياستها 

الدائمة »فرق تسد«

اسامه الشاهين 

أك��د النائب اسامة الشاهين على أن مواقف 
غرفة التجارة والصناعة سيئة والأمر يتطلب رد 

رادع من مجلس الأمة
وق���ال  النائب  الشاهين أن��ا م��ع��ارض ولكن 
بطرح متزن . . ول��ن نسمح للحكومة بإتباع 

سياستها الدائمة “فرق تسد«

الصيفي : يجب إحالة 
المعتدين على النواب 

إلى  النيابة العامة
قال النائب الصيفي الصيفي: إحتراماً للنطق السامي 
ولمجلس الأمة لابد من إحالة المعتدين على النواب إلى 

النيابة العامة

5 أسئلة إلى وزراء  عبدالله المضف يوجه 
الإعلام والداخلية والعدل

وجه النائب عبدالله المضف 5 أسئلة إلى 
وزراء الإع��لام والداخلية وال��ع��دل ، جاءت 
كالتالي: وجه المضف سؤالين برلمانيين إلى 
وزي��ر الإع��لام وزي��ر الدولة لشؤون الشباب 

عبدالرحمن المطيري
وطالب المضف في السؤال الأول إفادته 

وتزويده بالآتي:
omah2020.( لم���اذا حُ��ج��ب الم��وق��ع -
msdia.qov.kw( المعني بنقل النتائج 
التفصيلية لانتخابات 2020 حسب كل لجنة 

انتخابية )أصلية وفرعية(؟
ونص السؤال الثاني على ما يلي:

أث��ي��رت أخ��ي��را ف��ي بعض وس��ائ��ل الإع��لام 
والتواصل الاجتماعي، شبهات تخص بعض 
اللجان التي شكلت خلال السنتين الماضيتين 
في وزارة الإعلام، الأمر الذي أصاب العديد من 
شبابنا المبدعين بالإحباط، ودفعهم للتوجه 
إلى منابر إعلامية في الدول المجاورة لتقديم 
أعمالهم ومسلسلاتهم وبرامجهم الإذاعية 
والتلفزيونية، لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
1 - ما آلية اختيار البرامج وتوزيعها في 
وزارة الإعلام؟ وما المعايير التي تحدد قبول 
أو رف��ض تلك البرامج في قطاعات الإع��لام 

المختلفة؟
2 - م��ا دور وك��ي��ل ال�����وزارة وال��وك��لاء 

المساعدين في عملية اختيار البرامج؟
3 - كم يستغرق اختيار البرامج من الوقت 

عادة؟
4 - كم يبلغ عدد الشركات التي استفادت 
من المناقصات خلال السنتين الماضيتين؟ وما 
حصة الشباب الكويتي منها؟ وما آلية طرح 

مشاريع الوزارة على هذه الشركات؟
5 - م��ا دور وك��ي��ل ال����وزارة وال��وك��لاء 
المساعدين في تنشيط ودعم الشباب المبدعين 

في هذا المجال؟

6 - م��ا خطة ال����وزارة ف��ي دع��م الشباب 
واستقطابهم لإنتاج أعمال إعلامية مميزة؟

7 - م��ا المعايير التي تحكم التعاقد مع 
ال��ش��رك��ات ف��ي عملية الإن��ت��اج الخ��ارج��ي؟ 
وهل التزمت ال��وزارة بتطبيق هذه المعايير 
في تعاقداتها؟ مع تزويدي بتفاصيل هذه 
المعايير وتكلفة المشاريع المتعاقد عليها خلال 

السنوات الخمس الماضية.
ووجه المضف سؤالين برلمانيين إلى وزير 

العدل د. نواف الياسين
ونص السؤال الأول على ما يلي:

خاطب السيد وزير العدل دي��وان الخدمة 
الم��دن��ي��ة ف��ي ت��اري��خ 2020/12/20 لمنح 
م��ك��اف��آت م��ال��ي��ة ل��ل��س��ادة أع��ض��اء السلطة 
القضائية وموظفي وزارة العدل المشاركين 
في العملية الانتخابية مجلس 2020، وجاء 
في البند رقم )6( مكافأة )الاحتياط( وكان 
عددهم )588( بقيمة مكافأة لشخص الواحد 

)3700 د.ك( بإجمالي )2.175.600 د.ك(.
وطالب إفادته وتزويده بالآتي:

1 - ك��ش��ف م��ف��ص��ل ب��أس��م��اء الأع��ض��اء 
الاحتياط وجهة عملهم كلٍ على حدة.

2 - كشف مفصل بالدور المنوط بكل عضو 
على حدة.

3 - ما المعايير التي على أساسها حددت 
الشرائح )المبالغ(؟

وطالب في السؤال الثاني بإفادته وتزويده 
بالآتي:

- كشف بنتائج الانتخابات التفصيلية 
كما هي مسجلة في وزارة العدل حسب كل 
لجنة انتخابية )أصلية وفرعية( على حدة 
لكل مرشح في كل دائرة انتخابية للسنوات 
التالية )2008 و 2009 وف��ب��راي��ر 2012 

وديسمبر 2012 و2013 و 2016 و 2020(.
ووج��ه المضف س��ؤالا برلمانيا إل��ى وزير 

الداخلية ثامر العلي
طالب فيه بإفادته وتزويده بالآتي:

1 - كشف بنتائج الانتخابات التفصيلية 
كما هي مسجلة عند وزارة الداخلية حسب كل 
لجنة انتخابية )أصلية وفرعية( على حدة 
لكل مرشح في كل دائرة انتخابية للسنوات 
التالية )2008 و 2009 وف��ب��راي��ر 2012 

وديسمبر 2012 و2013 و 2016 و 2020(.
2 - القرارات الوزارية الصادرة من وزير 
الداخلية بشأن تحديد وتقسيم لجان انتخاب 
أعضاء مجلس الأمة للسنوات التالية )2008 
و 2009 وفبراير 2012 وديسمبر 2012 

و2013 و 2016 و 2020(.
3 - عدد الناخبين المسجلين في كل لجنة 
انتخابية )أصلية وفرعية( في كل دائ��رة 
انتخابية للسنوات التالية )2008 و 2009 
وفبراير 2012 وديسمبر 2012 و2013 و 

2016 و 2020(.
4 - عدد الناخبين المقترعين في كل لجنة 
انتخابية )أصلية وفرعية( في كل دائ��رة 
للسنوات التالية )2008 و 2009 وفبراير 
2012 وديسمبر 2012 و2013 و 2016 و 

 .)2020

عبدالله المضف 

الداهوم يطلب من وزير 
الداخلية قرارات لجنة فحص 

مرشحي مجلس الأمة 
وج���ه ال��ن��ائ��ب ال��دك��ت��ور ب��در 
الداهوم سؤالا الى وزير العدل عن 
التدابير المتخذة من قبل ال��وزارة 
نحو اس��ت��رداد الأم����وال ال��ت��ي تم 
الاستيلاء عليها من دون وجه حق 
من بند الضيافة الخاصة بوزارة 
الداخلية س��واء من المواطنين أو 

الأجانب
كما طلب بدر الداهوم من وزير 
الداخلية جميع القرارات الصادرة 
بتشكيل لجنة فحص المرشحين 
لمجلس الأمة وصورة ضوئية من 
محاضر اجتماعاتها وال��ق��رارات 
التي ص��درت من ال���وزارة بشطب 

مرشحي المجلس الحالي
من جهة أخرى قال بدر الداهوم: 
أبلغتني وزير الأشغال بأن ديوان 
المح��اس��ب��ة واف���ق ع��ل��ى مناقصة 
ص��ب��اح الاح��م��د المتعلقة بالمياه 

الراكدة،على ان تكون المباشرة 
خلال الاسابيع القليلة المقبلة.

بدر الداهوم 

الحميدي: الأمور 
لن تنجلي إلا 
بتغليب العقل

أكد النائب بدر الحميدي أن 
الأمور لن تنجلي إلا بالعودة 
للعقل وح��رف��ن��ة الإدارة، 
والبعد عن التصيد ، وحب 

بدر الحميدي الوطن.

الساير : رئيس الوزراء 
ما يعرف يختار وزراءه

ق��ال النائب مهند ال��س��اي��ر: رئيس 
ال����وزراء م��ا ي��ع��رف يختار وزراءه، 
وأض����اف ال��س��اي��ر الح��ك��وم��ة تضحي 
برئيسها ووزرائها علشان خاطر عيون 

مهند الساير “فرد«

الراجحي يطالب وزير 
الداخلية بإنهاء ملف الترقية  
قال النائب محمد عبيد الراجحي، امس الاول ، إن وزارة الداخلية 
فتحت التسجيل للمواطنين أصحاب الشهادات الذين تجاوزت سنتين 
بعد منعهم من التسجيل، مطالبا وزير الداخلية انهاء موضوع ترقية 

ضباط الصف والأفراد لرتبة ملازم.

فايز الجمهور 


